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_______________________________________________________________________ 
 
1.  Situación de las universidades 
 
UACH: La situación a nivel estudiantil está detenida debido a que esperan las próximas 
elecciones del centro de estudiantes, por lo que próximamente elegirán los 
representantes pertinentes para esta instancia. 
A nivel de Facultad, poseen apoyo monetario a pesar de que siguen con problemas de 
ingresos debido a las bajas matriculas sostenidas. Por parte de la Facultad hace dos 
años reestructuraron sus departamentos y establecieron un sistema de ingresos 
estudiantiles en plan común con la carrera de Conservación de recursos naturales, lo 
cual no ha favorecido mucho a los estudiantes de Ingeniería Forestal, ya que al parecer 
es más atractiva la otra carrera. 
 
UBB: Durante el último periodo han tenido ciertos conflictos a nivel interno, ya que los 
estudiantes de Ingeniería civil en industrias de la madera estaban desconformes con el 
proceso de integración de una nueva carrera a la facultad y con un posible cambio de 
nombre del departamento de ingeniería en Madera, ya que en el no estuvieron 
contemplados en la opinión o toma de decisiones. Esta situación fue resuelta luego de 
la toma del departamento y posterior conversación con las autoridades de la facultad. 
A pesar de lo antes mencionado, están recibiendo apoyo monetario por parte de la 
escuela.   
 



UDEC: A nivel estudiantil están poco estructurados debido a que no hay centro de 
estudiantes, a pesar de ello hay gente interesada en realizar actividades de la mano 
con la corporación. 
Desde la facultad están recibiendo  apoyo monetario, las relaciones internas entre el 
estudiantado y las autoridades están bien, poseen acreditación por seis años y 
aumentaron los ingresos de estudiantes a 29 este año. 
 
UTAL: Estos últimos años están teniendo una baja en las actividades estudiantiles, no 
existe movimiento a nivel organizacional y tampoco continuidad desde el centro de 
estudiantes. Estos conflictos tienen relación con los bajos ingresos en matriculados, 
teniendo este año 15 ingresos.  
Por parte de la facultad no existe buena disposición a apoyar monetariamente 
actividades como esta. La comisión plantea que se ejecutó la elección del cargo a 
decano en donde no tuvieron ningún tipo de participación a nivel estudiantil, por lo 
que no existe interés de integrar a los procesos internos a los estudiantes ni tampoco 
los estudiantes muestran interés por integrarse o informarse. 
 
UCM: La situación esta complicada a nivel interno, el año pasado se decidió cerrar el 
ingreso de alumnos a la carrera de Ingeniería Forestal y los estudiantes están 
preocupados por su futuro laboral.  A pesar de esto están intentando conformar un 
centro de estudiantes, pero por ahora no hay gente para participar en CONECIF.  
A nivel de facultad poseen poco apoyo monetario, pero poseen disposición para 
prestar las instalaciones como el Fundo Cordillera. 
 
UCHILE: Este año tuvieron un aumento importante de estudiantes, pasando de tener 
en promedio 35 estudiantes a 92 matriculados este año.  
Los estudiantes están bien organizados, participan activamente de actividades de 
índole académica y estudiantil. 
A nivel interno la facultad se encuentra en buen estado, los estudiantes poseen varias 
instancias de dialogo respecto a las decisiones que se toman en los diferentes 
espacios, a pesar de eso solo en el consejo de facultad poseen derecho a voto, en las 
demás instancias solo voz. Poseen apoyo monetario por parte de la facultad para 
actividades extra programáticas como la corporación. 
 
UMAYOR: Este año nuevamente han aumentado sus matrículas ascendiendo a 28 
nuevos matriculados para este 2015. 
La Universidad Mayor se encuentra en este momento sin la acreditación de la 
Comisión Nacional de Acreditación CNA puesto que su plazo como institución 
acreditada ya expiró por lo que se encuentra en sendos procesos de evaluación junto a 
los pares evaluadores para la reacreditación nacional. 
Existe un nuevo Centro de Estudiantes Presidido por el Estudiante de tercer año de 
Ingeniería Forestal Claudio Daveggio Camsen. 
Los estudiantes se encuentran bien organizados y con mucha motivación, sin embargo 
tuvieron problemas en cuanto a la realización de su salida motivacional por problemas 
asociados a la actividad del volcán Calbuco.  
 
2. Cuenta anual periodo 2014 



 
Se entregaron las boletas de los gastos del año, los cuales fueron utilizados 
principalmente en la primera plenaria del periodo.  
Lamentablemente por problemas de organización interna y de cada casa de estudios el 
modelo propuesto de ONG con socios fracaso, por lo que en esta instancia se decidió 
volver al sistema antiguo de comisiones por universidad. 
 
3. Elección de nueva directiva 
 
Con un cuórum total de 8 de un total de 9 universidades, se acepta de manera 
unánime la directiva propuesta por las comisiones universitarias. La directiva actual 
quedo conformada de la siguiente manera: 
 

 Director: Francisco Tapia Moreno, UMAYOR 

 Vicedirectora: Paulina Urrutia, UDEC 

 Secretario: Oscar Ibarra Abarca, UCHILE 

 Tesorero: Stephanie Colla, UBB 

 RR.PP: Rodrigo Ríos, UCHILE 

4. OTROS 
 
Proyecto sectorial social: En esta instancia se ha propuesto una forma de trabajo 
social sectorizado, que posee la finalidad de realizar trabajos de corte social y medio 
ambiental en conjunto con alguna comunidad o grupo de interés para el sector, de 
manera de mostrar en terreno la labor o simplemente la carrera de ingeniería forestal 
a la comunidad. 
 
Cada comisión posee un encargado, el cual deberá encargarse de cumplir los plazos 
establecidos para cada tarea asociada al proyecto. En una primera instancia se debe 
cumplir con las siguientes tareas: 

a. Buscar el grupo social al cual ira dirigido el proyecto medio ambiental (Plazo: 28 
de mayo) 

b. Buscar apoyo por parte de un académico que pueda participar en el proyecto 
sectorial de la o las universidades. (Plazo: 18 de mayo) 

c. Buscar la entidad que se asociara para entregar de manera económica el 
recurso a utilizar para llevar a cabo el proyecto sectorial (Plazo: 18 de mayo) 

d. Finalmente el 28 de mayo se deberá entregar el proyecto escrito para ser 
ejecutado posteriormente por los estudiantes. 

Taller para Monitores motivacionales: Con motivo del bajo ingreso de estudiantes, su 
baja participación en eventos académicos y la desmotivación en general, se ha 
propuesto la idea de realizar un encuentro de estudiantes con la finalidad de 
impregnarlos de entusiasmo para que así puedan realizar charlas o actividades que 
permitan atraer posibles estudiantes a  la carrera y logren motivar y encausar trabajos 
y una alta participación e integración estudiantil a nivel nacional. Este proyecto está en 
formulación. 


